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Sie hatten auf eine Pressemitteilung des Oberbürgermeisters von Jena vom 

14.01.2013 verwiesen, nach der die Stadt Jena unabhängig vom Ausgang des 

EU - Prüfverfahrens ein neues Stadion bauen werde. Für diesen Fall gebe es 

einen Plan B für den Bau eines Fußballstadions ohne die Funktionen einer 

Multifunktionsarena. Hierbei fragten Sie nach, ob die Landeshauptstadt 

Erfurt einen Plan B für den Fall habe, dass es keine Fördermittel für die 

Multifunktionsarena gibt? 

  

Ein Alternativkonzept zur Multifunktionsarena wurde im Erfurter 

Sportbetrieb weder geplant noch zur Erarbeitung in Auftrag gegeben.  

 

Der Stadtrat von Erfurt hat bereits mit seiner Entscheidung vom 28.01.2009 

(DS 1194/08 / DS 0181/09) die sportlichen Rahmenzielstellungen bei einer 

Stadionertüchtigung beschrieben. Diese Vorgaben sind in die 

Aufgabenstellung zur Arena vollständig übernommen worden. Mit der 

Möglichkeit einer Realisierung dieser Zielstellung durch Umbau des Stadions 

in eine Multifunktionsarena ergaben sich neue Fördermöglichkeiten. Der 

städtische Mitleistungsanteil wird im Umsetzungskonzept über Kredite 

finanziert. Die Refinanzierung erfolgt durch die Betreibung und Vermarktung 

der Arena. 

 

Eine Alternative zur Multifunktionsarena wäre angesichts der 

haushalterischen Rahmenbedingungen der Landeshauptstadt Erfurt nur die 

Sanierung im Bestand. Die hierfür aufgezeigten und bisher bekannten 

wirtschaftlichen Rahmendaten wurden im Rahmen der Erörterungen zur 

Multifunktionsarena dargestellt. Sie beziehen sich im Wesentlichen auf die 

Erfüllung der Anforderungen des DFB sowie die unabwendbar notwendigen 

Werterhaltungsmaßnahmen.  

 

Eine Sanierung des Stadions im Bestand würde die sportliche und 

wirtschaftliche Situation für den Stadionbetreiber dabei nicht wesentlich 

verbessern. Die qualitativen Anforderungen an eine Sportstätte für den 

Bundesligafußball und nationale und internationale 

Leichtathletikmeisterschaften würden nicht erreicht und somit wesentliche 
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Sehr geehrter Herr Stampf,  Erfurt,  
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Nutzungen entfallen oder nur auf niedrigem Niveau durchgeführt werden können.  

 

Die in Aussicht gestellte Förderung bietet die Möglichkeit das Steigerwaldstadion zu einer 

Multifunktionsarena zu entwickeln und neue Ertragspotenziale zu erschließen. Dass solche 

Neuentwicklungen nicht nur Chancen bieten und auch wirtschaftliche Risiken bergen ist dem 

Stadtrat und der Verwaltung bewusst. Auf Basis der der Landeshauptstadt Erfurt und dem 

Stadtrat von den hierzu beauftragten Beratungsunternehmen zur Verfügung gestellten 

Finanzdaten scheint der Umbau zu einer Multifunktionsarena jedoch als eine sachgerechte 

Option.   

 

Da eine andere Alternative - im Sinne eines Stadionneubaus - für die Stadt aus finanziellen 

Gründen ausgeschlossen ist, hat sich der Stadtrat für die Beantragung der Fördermittel 

entschieden. Soweit ein entsprechendes Ergebnis vorliegt, wird der Stadtrat hierüber umgehend 

informiert werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen  

 

 

 

 

A. Bausewein  
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